
Compte-Rendu du CDEN Bilan de rentrée 

du 30 novembre 2021 
 
 
Ce CDEN bilan de rentrée s’est déroulé à l’image des dernières instances 
de carte scolaire. Notre IA-DASEN minimise les difficultés rencontrées par 
les collègues (toujours à la marge selon lui) et les réduit à un simple 
problème de remplacement. 

 
Nous lui opposons un bilan de rentrée catastrophique en Haute -Garonne : 
 
Extrait de la déclaration FNEC-FP-FO 31 : 
 
 « Notre bilan est à des années lumières du vôtre, Monsieur l’IA-DASEN. Nous le martelons et ce 
depuis la rentrée : jamais une rentrée n’aura été plus catastrophique en Haute-Garonne. Les 
personnels sont malmenés et méprisés, les difficultés remontées sont ignorées ! La mise en place des 
PIAL à marche forcée a dégradé, encore un peu plus, les conditions de travail, et en particulier celles 
des AESH pourtant déjà précaires. Le non-remplacement des enseignants met à mal des équipes 
entières et les conditions d’apprentissages des élèves !  En l’absence de remplaçants il semble 
incompréhensible que la semaine dernière, tous les enseignants de Daurat aient été convoqués au 
rectorat et que des moyens de remplacement aient été mobilisés. (…)  Hier, le SMA a été mis en place 
dans une école toulousaine faute de remplaçant. 
Que faut-il de plus pour que vous preniez la mesure de la situation catastrophique que nous vivons 
dans nos écoles ? 
Les chiffres, vides de sens, que vous nous présentez ne suffiront pas à convaincre quiconque que tout 
va bien en Haute-Garonne. Voire que c’est même mieux qu’avant. 
Ce dont a besoin l’école, ce sont des moyens : des postes en nombre suffisant et un recrutement 
massif d’enseignants fonctionnaires pour faire baisser les effectifs par classe, pour assurer le 
remplacement des enseignants absents, pour renforcer les RASED et créer les places nécessaires dans 
les établissements sociaux et médico-sociaux. » 
 
 

• GS-CP-CE1 à 24 
L’IA a ensuite précisé que l’année prochaine la priorité serait donné au GS-CP-CE1 à 24 dans toutes 
les écoles. 
FO :  La dotation doit faire baisser les effectifs de manière drastique dans toutes les classes du 
département avec un maximum à 25 par classe.  Les GS-CP et CE1 à 24 ne sont pas un problème, 
mais le problème vient plutôt des autres niveaux à 30 ou à 27 ! Pourquoi cibler seulement ces 
classes ? 

A quand la priorité à tous les niveaux avec baisse des effectifs dans toutes les classes ? 

A quand la confiance et le soutien des équipes enseignantes quant à la répartition pédagogique ? 

 
• Contractuels 

Au mois de novembre 148 contractuels exercent en Haute-Garonne dans le 1er degré. 
FO : Nous savons que de nombreux contractuels ont déjà démissionné, certains au bout d’une 
journée tant les conditions de travail sont désastreuses. Le niveau de recrutement a été baissé à BAC 
+3 sans expérience d’enseignement.  C’est inadmissible ! Les contractuels recrutés dans notre 
département n’arrêteront pas l’hémorragie ! 



Il faut immédiatement et massivement créer des postes statutaires dans les écoles, les 
établissements et les services. 
 

• Inclusion 

Encore une fois notre administration nous présente des chiffres et des courbes censés nous 
démontrer l’efficacité d’un dispositif, ici les PIALS. 
FO : Vous avez vous-même convenu que nombre d’élèves ne sont toujours pas accompagnés malgré 
la mise en place des PIALS qui devait, selon vous, solutionner tous les problèmes. 
Nous vous démontrons, nous, que si le nombre d'élèves non accompagnés baisse dans votre bilan, 
c'est seulement au prix d'un accompagnement au rabais. La mutualisation à l’extrême induit 
mécaniquement une baisse de la durée de la prise en charge des élèves à besoins particuliers. 
La courbe baisse mais c’est un affichage, rien de plus. 
Quelques heures par semaine, est-ce un vrai accompagnement ? La réponse est non.  
Les collègues, eux, sont avec les élèves tous les jours de la semaine ! 
Les conditions de travail se détériorent encore un peu plus et les inclusions systématiques mettent 
à mal des personnels déjà malmenés. 
De plus, un problème majeur reste constant : il n’y a pas de remplacement quand il y a une 
absence d’AESH ! L’administration a parfois mobilisé des PE alors même que la situation du 
remplacement est catastrophique. 
Quand y’aura-t-il un vivier d’AESH remplaçants ? 
IA : Ce n’est pas à l’ordre du jour. 
 
 

Avec de tels constats, comment accepter que le ministre de l'Éducation nationale restitue 75 
millions d’euros à Bercy ? 

 

Le SNUDI-FO 31 sera aux côtés des collègues pour défendre la situation des écoles 
pour la première phase de carte scolaire rentrée 2022 qui aura lieu en janvier. 

 
Dès maintenant envoyez-nous votre fiche de suivi ! 

 
N’opposons pas les ouvertures aux fermetures de classe ! 

La Haute-Garonne a besoin de plus de postes. 
Mobilisons-nous ensemble pour les obtenir ! 

 

 
 

https://www.snudifo31.com/Fiche-suivi-Carte-Scolaire-janvier-2022

